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[Contrôle des prix] Soodesh Callichurn : « Pa 
pans zot pos ek zis pou fer profi » 

Les plaintes des consommateurs se multiplient en ce 
qu’il s’agit des prix pratiqués par certains commerçants. 
Le contrôle des prix revient aujourd’hui sur la table. Un 
premier mécanisme de contrôle, selon le ministre du 
Commerce Soodesh Callichurn, est sur la base du prix 
fixe. Tel est le cas pour le pain, l’essence, le diesel, le 
gaz, la farine, l’oignon et la pomme de terre. Le second 
mécanisme est un ‘Maximum Mark-Up’ sur le prix 
coûtant et quinze produits sont concernés notamment 
le riz basmati (20 % de ‘mark-up’ incluant tous les 
frais). Parmi ces quinze produits on retrouve certains 
fruits, le lait pour enfants, des produits 
pharmaceutiques, du riz ‘ration’, ‘pilchards’, lait en 
poudre, ‘corned muttton’ et ‘corned beef’, entre autres.

Mais lors du second confinement, des abus ont été 
notés. 6 041 visites chez des commerçants et 984 
contraventions pour non affichage de prix et des 
produits vendus plus cher. « C’est un délit criminel de 
ne pas respecter les prix contrôlés par le gouvernement. 
1 827 plaintes sont en phase d’être traitées et des 
actions seront prises par le ministère », a soutenu le 
ministre du Commerce. 

Le fret est parmi les causes de certaines augmentations. 

Société

https://www.youtube.com/watch?v=dg_ys9z3q_g
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Selon Soodesh Callichurn, le prix avoisine les 700 
dollars par conteneur. Or, ce prix est désormais autour 
des 2 000 dollars sans compter une hausse des tarifs 
d’assurances maritimes en vigueur depuis l’année 
dernière. Certaines augmentations sont de ce fait 
normales. Une autre raison qui explique ce changement 
de prix de certains produits serait l’appréciation du 
dollar, de l’euro et de la livre sterling. Néanmoins, 
toutes les hausses ne sont pas justifiées. 

Ainsi, avec effet immédiat, ‘dholl petit pois’, ‘dholl
gram’, lentille noire et lentille rouge auront un prix fixe. 
Ce sera également le cas pour les sardines en boîtes. 
Parmi les marques de sardines contrôlées on note 
Pilchards, Tropical et Josiane. Le ministre du 
Commerce a déclaré que le cabinet ministériel a pris 
cette décision pour protéger les consommateurs 
mauriciens face aux commerçants qui profitent du 
malheur des gens pour augmenter les prix des produits.

Soodesh Callichurn a ajouté que son ministère travaille 
sur un ‘Price Surveillance Mechanism’ pour mieux 
superviser les prix de divers produits sur une base 
mensuelle. Ce système, selon le ministre du Commerce, 
permettra un meilleur contrôle alors que le pays 
traverse des moments difficiles. « Li importan ki pa fer 
bann fami pas bann moman ankor pli difisil » a-t-il 
souligné. 

Par ailleurs, au 1er trimestre 2021, l’indice des prix à la 
consommation, qui s’établissait à 106,1 en décembre 
2020, a enregistré une augmentation nette de 2,4 
points, soit 2,3 % pour atteindre 108,5 en mars 2021. Le 
taux d’inflation global pour les douze mois se terminant 
en mars 2021 s’est établi à 2,2 %, contre 1,2 % pour les 
douze mois se terminant en mars 2020.

Société
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Soodesh Callichurn : « Eski Morisien dakor
pu fer travay ki etranze pe fer zordi dan nou
pei »

Le nombre de travailleurs étrangers à Maurice est en 
hausse d’année en année. Ce sont là les propos du 
ministre du Travail Soodesh Callichurn. Il dénonce 
néanmoins le fait que les Mauriciens ne postulent pas 
pour certains emplois qui sont publiés par les sociétés 
qui recrutent. Bien que la priorité demeure l’emploi des 
compatriotes, le ministre déplore un manque 
d’engouement de la part des Mauriciens. « Eski
Morisien dakor pu fer travay ki etranze pe fer zordi dan 
nou pei », a-t-il demandé.

Concernant les travailleurs étrangers qui doivent 
rentrer au pays ce 28 avril et ce pour le compte de la 
société Larsen & Toubro, un nouveau protocole a été 
mis en place. Le variant indien qui sévit dans la Grande 
péninsule en est la cause. Le protocole de 14 jours a été 
étendu à 21 jours pour ces personnes. Après ces 21 
jours, ces travailleurs auront un auto-isolement de 7 
jours à respecter.

Société

https://www.youtube.com/watch?v=8_cbMv5Vt_w
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Les laboratoires du ministère de la Santé et du Bien-
être ont confirmé les résultats de 938 tests PCR à 17 00 
heures ce 19 avril.

Les résultats sont tous négatifs.
384 patients considérés comme étant guéris ont pu 
rentrer chez eux.
Le nombre total de cas positifs de la COVID-19 au 
niveau local depuis le 5 mars dernier est comme suit:
• 415 cas enregistrés suite au Contact Tracing et 
prélèvements dans les COVID-19 Testing Centres
• 119 cas enregistrés en quarantaine (patients négatifs à 
l’admission)
• 37 cas enregistrés suite aux dépistages ciblés
• 5 décès attribués à la COVID-19
Le nombre de cas actifs au niveau local est donc de 176.

D’autres précisions et toute autre évolution sur la 
situation seront à suivre dans un communiqué qui sera 
émis demain.

Aucun cas de contamination au Coronavirus 
détecté aujourd'hui

Société
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CEB et CWA : Les factures de mars et d’avril 
ont augmenté de 10-15%

Le ministre de l’Energie et des services publics, Joe 
Lesjongard, a précisé que les factures du CEB et de la 
CWA ont été calculées par rapport aux données 
existantes et en prenant en considération les chiffres 
pour les mois de janvier et février. Il a tenu à aborder ce 
sujet suite à plusieurs plaintes lors du confinement 
précédent concernant une hausse des factures des 
utilités publiques. Il a, ainsi, expliqué qu’il est normal 
qu’il y ait une petite hausse car mars et avril sont des 
mois où les Mauriciens ont passé beaucoup de temps à 
la maison à cause du deuxième confinement instauré 
début mars.

Joe Lesjongard a aussi expliqué qu’une formule 
adéquate a été utilisée pour avoir un chiffre final sur les 
factures tout en prenant compte de la situation 
économique des Mauriciens en ce moment. Ces 
mesures ont été prises car les « Meter Readers » n’ont 
pas pu faire leur travail durant le confinement.

Société
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Crèche et garderie : Le protocole de 
réouverture inclut la vaccination, selon 
Kalpana Koonjoo-Shah

Les grandes manœuvres sont enclenchées concernant la 
vaccination de ceux qui travaillent avec les enfants. 
L’annonce a été faite par la ministre de l’Egalité des 
genres et du bien-être de la famille, Kalpana Koonjoo-
Shah, en conférence de presse cet après-midi. A une 
question de la presse concernant les nombreux parents 
détenteurs de WAP et qui doivent se rendre au travail, 
la ministre de tutelle a déclaré qu’une réouverture des 
crèches et garderies est déjà à l’agenda. Cependant, si 
l’on compare à l’année précédente, la vaccination n’était 
pas d’actualité. Cette fois-ci, son ministère est en 
contact avec les autorités de Santé pour que soient 
vaccinés tous ceux qui de près ou de loin sont concernés 
par les crèches et les garderies, notamment les 
chauffeurs et aide-chauffeurs entre autres.

Société
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Démenti de l’ICTA : Les amendements ne 
concernent pas WhatsApp, Telegram et 
Signal

TIC

L’ICTA réagit suite à des propos des membres de 
l’opposition, ce matin, ainsi qu’à plusieurs articles et 
commentaires dans les médias et les réseaux sociaux. 
L’ICTA qualifie ces personnes de « ill-intentioned » 
dans un communiqué rendu public dans l’après-midi, 
ce lundi.

Durant la conférence de l’opposition, ce matin, Roshi
Bhadain a exhorté la population de réfléchir 
profondément en ce qui concerne ces lois. Il a expliqué 
que, selon lui ‘intercept the traffic, decrypt, archive, 
inspect, block’ est dangereux pour les données 
personnelles de tout un chacun. « Enn dimoun lor
WhatsApp etc. ek kan rant lor https traffic kav gagn tou
ou linformation, inkluan ou ‘mail’ ». Alors que le 
Consultation Paper proposé par l’ICTA faisait mention 
de ‘regulations’ pour règlementer l’usage et les abus sur 
les réseaux sociaux, certains ont ajouté à cela, les 
applications de messagerie et d’appel notamment 
WhatsApp et Telegram.

L’ICTA a, ainsi, apporté des précisions. Facebook, qui 
est en Afrique du Sud, a déjà été contacté en vue de 
donner leurs idées pour la règlementation à Maurice. 

https://ionnews.mu/les-amendements-ne-concernent-pas-whatsapp-telegram-et-signal/
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Expulsion de l’Assemblée nationale : Bérenger, 
Boolell et Bhagwan saisissent la cour

Politique

Le leader du MMM, Paul Bérenger, a tenu à faire le 
point sur l’expulsion des parlementaires de l’Assemblée 
nationale lors de la conférence de presse du leader de 
l’opposition, ce lundi 19 avril. « Les documents légaux 
sont déjà entre les mains d’un avocat, on partira en 
cour » a-t-il annoncé. « Pour des raisons compliquées, 
le même avocat représentera deux ‘case’ différents », a 
ajouté Paul Bérenger. Le premier ‘case’, concerne les 
deux membres du MMM, Rajesh Bhagwan et Paul 
Bérenger et le deuxième ‘case’ concerne Arvin Boolell
du PTr. « Cela risque de changer au cours de la journée. 
Il se pourrait qu’il n’y ait qu’un seul et même case », a 
toutefois rajouté le leader du MMM.

A noter que le Premier ministre avait présenté trois 
motions demandant que les députés Patrick 
Assirvaden, Paul Bérenger, Rajesh Bhagwan et Arvin
Boolell soient suspendus pour la séance du jour et 
pendant le reste des séances parlementaires et ce 
jusqu’aux prochaines législatives, à moins que les trois 
derniers ne présentent des ‘excuses inconditionnelles’.

https://www.youtube.com/watch?v=s5Rj9jmdW2c


13

Le leader de l’opposition, Xavier Luc Duval, n’a pas 
manqué de remercier le Premier ministre Pravind
Jugnauth lors de sa conférence de presse, ce lundi 19 
avril. « Je dois souligner que, d’une certaine façon, 
Pravind Jagnauth a écouté nos demandes concernant 
particulièrement les factures d’électricité. » Xavier-Luc 
Duval a, ainsi, expliqué que c’est suite à l’intervention 
de l’opposition que le Premier ministre a fait ce qu’il 
qualifie de «enn ti lizaz » envers les personnes au bas 
de l’échelle. Ces derniers, a-t-il dit, bénéficieront d’une 
réduction d’environ Rs 200 sur leur facture 
d’électricité. Et, ceux qui ont une faible consommation 
d’électricité, seront exemptés de paiement. C’est un pas 
que le leader de l’opposition qualifie « vers la bonne 
direction ».

Toutefois la classe moyenne est, selon Xavier-Luc 
Duval, laissée pour compte. « La classe moyenne n’as 
pas été prise en compte alors que nombreux sont ceux 
qui se retrouvent en grande difficulté », a-t-il précisé.

Factures du CEB : Le leader de l’opposition 
satisfait des mesures prises par le Premier 
ministre

Société

https://www.youtube.com/watch?v=ZEuERnHjyN8
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Selon le leader du MMM, Paul Bérenger, l’incertitude 
persiste en ce qui concerne la campagne de vaccination. 
Il est intervenu dans la conférence de presse de 
l’opposition à la mi-journée, ce lundi. Roshi Bhadain
était aussi présent à cette conférence de presse.

Paul Bérenger a demandé pourquoi le séquençage ne 
peut toujours pas se faire à Maurice alors que des 
dépenses ont été encourues par le ministère de la Santé 
pour acquérir des appareils en ce sens. Il s’est 
également prononcé sur la vaccination, notamment en 
Afrique du Sud et aux Seychelles.

Le variant sud-africain a causé d’énormes dégâts, selon 
le leader des mauves. 1,5 M de vaccins AstraZeneca ont 
été retournés par le gouvernement sud-africain, ainsi 
que les vaccins Johnson & Johnson. Quant aux 
Seychelles, Paul Bérenger a souligné que 95 % de la 
cible des 70 %, pour atteindre l’immunité collective ont 
déjà reçu le vaccin. « Ici pe badine ek la sante ek la vi 
populasion », a soutenu Paul Bérenger.

Paul Bérenger : « Li imposib ki varian sid-
afriken pa a Moris »

Société
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Le commissaire de police (CP) a accordé, ce matin, à 
Richard Duval un ‘all over the island’ Work Access 
Permit (WAP), sauf pour le dimanche. A noter que 
Richard Duval avait logé un ‘case’ en Cour suprême 
pour contester la décision de ne pas attribuer le WAP 
aux députés de l’opposition jusqu’ici. Ce, alors que de 
nombreux WAP ont été distribués et la majorité de la 
population active a déjà le droit de circuler.

Les députés de l’opposition obtiennent finalement le 
WAP

Politique
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Une équipe du Fonds Monétaire International (FMI), 
dirigée par Cemille Sancak, a démarré ce lundi, 19 avril, 
les consultations au titre de l’Article IV pour Maurice.

Avec la fermeture des frontières et le confinement 
national, ces consultations qui dureront plusieurs 
semaines se feront cette année-ci par visioconférence.

Dans sa dernière livraison des perspectives 
économiques mondiales publiées ce mois-ci, le FMI 
estime que l’économie mauricienne progressera de 
6,6% en 2021 après une contraction de 14,9% l’an 
passé. Plusieurs questions portant sur la stratégie 
économique du pays en ces temps de crise intéresseront 
les services du FMI lors de ces consultations qui 
prendront fin à la mi-mai.

Le FMI a démarré les consultations sous 
l’Article IV ce lundi

Business
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La MauBank vient d’annoncer une contribution de Rs
120 000 au National Covid-19 Vaccination Programme 
Fund afin d’apporter son appui au programme de 
vaccination national. « Le pays fait face à une crise 
économique, sanitaire et sociale sans précèdent. Le seul 
moyen de venir à bout de cette épidémie, c’est le vaccin.
La mise à l’échelle du programme de vaccination est 
impérative pour protéger les vies, bâtir le capital 
humain et stimuler la relance économique », précise 
Premchand Mungar, Chief Executive de la MauBank. Et 
de rajouter que « le rythme de la campagne de 
vaccination doit s’accélérer et pour cela il faut plus de 
ressources, une action concertée et des partenariats et 
coopérations solides. C’est dans cette optique que la 
MauBank, en tant qu’opérateur économique, a choisi 
d’apporter son appui aux efforts consentis par le 
gouvernement ».

Cette démarche découle d’une campagne de la 
Maubank sur les réseaux sociaux, où les clients et le 
public ont été invités à ‘liker’ un post sur le National 
Covid-19 Vaccination Programme Fund. La banque 
s’est engagée à verser Rs 10 au fonds pour chaque ‘like’ 
recueilli.

La MauBank fait don de Rs 120 000 au 
National Covid-19 Vaccination Programme 
Fund

Société

https://ionnews.mu/la-maubank-fait-don-de-rs-120-000-au-national-covid-19-vaccination-programme-fund/
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L’indice des prix à la consommation 
enregistre une hausse de 2,3 %

Au 1er trimestre 2021, l’indice des prix à la 
consommation, qui s’établissait à 106,1 en décembre 
2020, a enregistré une augmentation nette de 2,4 
points, soit 2,3 % pour atteindre 108,5 en mars 2021.

Les principaux contributeurs à cette augmentation 
nette sont : la hausse des prix des légumes (+1,0 point), 
de l’huile de cuisine (+0,1 point), des herbes culinaires 
(+0,1 point), du riz des commerçants (+0,1 point) et de 
certains autres produits alimentaires (+0,3 point), des 
prix plus élevés des produits de lavage et des 
adoucissants (+0,1 point), des honoraires de médecin 
plus élevés (+0,1 point), une hausse des prix des 
véhicules automobiles (+0,1 point), des prix plus élevés 
des produits de soins personnels (+0,1 point) et des 
prix plus élevés de certains autres biens et services 
(+0,4 point).

Le taux d’inflation global pour les douze mois se 
terminant en mars 2021 s’est établi à 2,2 %, contre 1,2 
% pour les douze mois se terminant en mars 2020.
Le taux d’inflation global hors ‘Boissons alcoolisées et 
tabac’ pour les douze mois se terminant en mars 2021 
s’établit à 2,3 %, contre 1,2 % pour les douze mois se 
terminant en mars 2020.

Société
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Le National Emergency Opération Command (NEOC) a 
mis en place un dispositif spécial du coté des transports 
pour permettre aux élèves de prendre part aux examens 
du SC et HSC. Cela, suite aux risques de grosses averses 
et d’accumulations d’eau dans plusieurs régions de l’île. 
C’est une initiative du NEOC en collaboration avec la 
police, la NLTA, le ministère de l’Education et le MES.

A noter que, vendredi dernier, des élèves ont dû faire le 
voyage dans des blindés de la SMF pour regagner leur 
collège respectif.

Mauvais temps : Dispositif spécial du côté 
des transports pour permettre aux élèves de 
prendre part aux examens

Société



20

Le policier Michael Baker interrogé une nouvelle fois 
‘under warning’ par la CCID, ce lundi 19 avril. Une 
fouille a également été faite à son domicile vendredi 
dernier.

Michael Baker, de la Cybercrime Unit, est suspecté 
d’avoir monté, publié et partagé des photos de Jenssy
Sabapathee, travailleuse sociale sur un ‘Group Chat’ de 
Telegram. La jeune femme a porté plainte contre lui au 
poste de police de Camp-Levieux, le 23 mars.

Le policier Michael Baker interrogé une 
nouvelle fois ‘under warning’ par le CCID

Société
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L’enregistrement des bicyclettes, mobylettes et 
motocyclettes électriques débute le 3 mai

Société

https://ionnews.mu/covid-19-la-deuxieme-vague-est-elle-proche-detre-maitrisee/
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Cette voiture, qui se dirigeait vers Réduit, a pris feu à 
Sorèze. Aucun blessé n’est à déplorer. L’origine de 
l’incendie n’est pas connue. La Rescue Investigation 
Unit du Mauritius Fire and Rescue Service a ouvert une 
enquête.

Une voiture de la marque Ford Mondeo a été 
la proie des flammes ce lundi après-midi

Société

https://fb.watch/4ZqM8Ulsi6/
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Lottotech répond aux attentes des joueurs en apportant 
un changement qui semble plaire aux joueurs. Depuis 
samedi dernier, pour chaque combinaison jouée à la 
Loterie Vert, le joueur en reçoit une autre en cadeau.
Ce changement, quoique le mécanisme du jeu reste le 
même ou le joueur devra trouver la bonne combinaison 
de 7 chiffres sur 28 plus la bonne couleur afin de 
remporter le premier lot, intervient suite à la demande 
des clients. Ceux ci sont plus sensibles à tout ce qui 
pourrait être avantageux dans la conjoncture actuelle 
où tout augmente.

Aujourd’hui avec Rs 30, un joueur n’a pas une 
combinaison mais deux combinaisons. Ceci s’applique à 
autant de combinaisons jouées et à l’option multiple 
aussi. Cette nouvelle offre a été approuvée par 
l’instance régulatrice, la Gambling Regulatory Authority
et a pris effet depuis le samedi 17 avril.

Pour rappel, à la Loterie Vert il y a 8 catégories de lots. 
Néanmoins, le lot à remporter pour 4 bons numéros sur 
28 passe à Rs 100 au lieu de Rs 150. Toutefois, il n’y a 
aucun changement quant à la répartition des lots où 
55.2% de la vente nette est destinée aux gagnants toutes 
catégories confondues.

Loterie Vert: une combinaison achetée, une autre 
offerte en cadeau

Société
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Le vol MK 130, qui dans un premier temps, avait dû 
rebrousser chemin vers Maurice à cause d’un ballon-
sonde aperçu volant à proximité de la piste 
d’atterrissage à Rodrigues, a finalement pu atterrir hier 
en début de soirée.

L’ATR 72 a quitté Maurice à 17h35 avec 60 Rodriguais 
qui ont regagné leur île natale après avoir passé 14 jours 
en quarantaine. Ce premier exercice de rapatriement 
concerne surtout des fonctionnaires, du personnel 
soignant rodriguais et des sportifs entre autres. Ils 
devront passer encore 7 jours en veille sanitaire dans 
un hôtel à Rodrigues avant de pouvoir retrouver leur 
famille.

Vol de rapatriement vers Rodrigues : L’avion a 
finalement pu atterrir hier soir

Société
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Dans le cadre de la ‘Journée internationale des femmes 
et jeunes filles dans les TIC’, les associations du secteur 
des TIC que sont l’OTAM, la MITIA et la CCIFM, 
organisent, à travers la FINAM (Federation of 
Innovative and Numeric Activities in Mauritius), un 
événement virtuel pour valoriser l’apport de la gente 
féminine dans le secteur et encourager d’autres jeunes 
filles à emboîter ses pas.

Cette journée, initiée par l’Union International des 
Télécommunications (ITU), est célébrée, annuellement 
le quatrième jeudi du mois d’avril.

Au niveau international, cette année 2021 est 
particulière car elle marque le 10e anniversaire des 
‘Girls In ICT Day’. Elle est placée sous le thème de 
‘Connected girls, creating brighter futures’.

Pour cette 3e édition à Maurice, ce thème sera traité à 
travers « les opportunités d’emploi dans la 
Cybersécurité ». Le webinaire se tiendra le jeudi 22 
avril de 14h à 15h45. 

Evénement virtuel pour valoriser l’apport de 
la gente féminine dans le secteur des TIC

TIC

https://ionnews.mu/evenement-virtuel-pour-valoriser-lapport-de-la-gente-feminine-dans-le-secteur-des-tic/
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Une Super League qui divise: Guerre ouverte 
avec l’UEFA et sa champions league

Une compétition privée a été créée par les plus grands 
clubs anglais, espagnols et italiens. La dite Super 
League est vouée à supplanter la Ligue des champions. 
L’Union européenne de football (UEFA) a perçu cette 
décision comme une déclaration de guerre et a promis 
de répliquer en excluant les équipes dissidentes et leurs 
joueurs. L’UEFA doit présenter, lundi, sa réforme de la 
Ligue des champions pour contrer le projet.

Ces cadors du continent avec à leur tête le Real Madrid, 
le FC Barcelone, Liverpool ou Manchester United, tous 
multiples vainqueurs de la Ligue des champions, et 
marques d’envergure planétaire, ont ainsi causé un 
séisme sans précédent en près de soixante-dix ans de 
compétitions européennes.

Les 12 équipes, dont AC Milan, Arsenal, Atlético 
Madrid, Chelsea FC, FC Barcelone, Inter Milan, 
Juventus, Liverpool, Manchester City, Manchester 
United, Real Madrid et Tottenham, se disent les clubs 
fondateurs du Super League, avec une saison qui 
pourrait démarrer dans un proche avenir.

Selon une source ayant connaissance des tractations, 
Bayern Munich et Paris SG ont aussi été approchés, 

Foot



28

mais les deux finalistes de la dernière Ligue des 
champions ont refusé, et l’UEFA a remercié 
publiquement les clubs allemands et français pour leur 
loyauté.

La nouvelle compétition espère générer des revenus 
bien supérieurs à ceux obtenus par l’UEFA pour 
l’ensemble de ses compétitions de clubs (Ligue des 
champions, Ligue Europa et Supercoupe d’Europe).

Pour l’engagement, les clubs fondateurs recevront un 
versement de l’ordre de 3,5 milliards d’euros des 
promoteurs destinés uniquement à des investissements 
en infrastructures et pour compenser l’impact de la 
crise de la Covid-19.

La Super League fonctionnera avec une saison régulière 
opposant vingt clubs dont quinze d’entre eux (les douze 
fondateurs et trois supplémentaires restant à 
déterminer) seraient qualifiés d’office chaque année, et 
cinq autres bénéficiant d’invitations à travers un 
système basé sur leur performance de la saison 
précédente. Au terme de cette première phase débutant 
au mois d’août, des play-offs de fin de saison seraient 
organisés jusqu’en mai pour décerner le trophée.

Les matches se tiendraient en principe en milieu de 
semaine, entrant en concurrence directe avec les cases 
réservées pour la Ligue des champions, mais pas avec 
les championnats nationaux traditionnellement 
organisés le week-end.

La Fédération internationale de football (FIFA), quant à 
elle, désapprouve une ligue européenne fermée et 
dissidente et est pour la solidarité dans le football et 
d’un modèle de redistribution équitable. Il a ainsi invité 
toutes les parties à un dialogue calme, constructif et 
équilibré.

Foot

https://ionnews.mu/une-super-league-qui-divise-guerre-ouverte-avec-luefa-et-sa-champions-league/
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Jurgen Klopp serait-il prêt à démissionner si 
la Super League voit le jour ?

Foot

Une interview a été donnée par Jurgen Klopp pour 
Kicker en 2019, où ce dernier rejetait en bloc le projet 
de Super League. « J’espère que cette Super League ne 
verra jamais le jour. Avec la manière dont se déroule la 
Ligue des champions actuellement, le foot dispose déjà 
d’un très beau produit. Pour moi, la C1 c’est déjà une 
Super League dans laquelle tu n’as pas à jouer toujours 
les mêmes équipes. Je n’ai pas non plus le sentiment 
que mon club doit être tête de série. Bien sûr que c’est 
économiquement important mais pourquoi devrait-on 
créer un système où Liverpool pourrait se retrouver à 
jouer dix années de suite contre le Real Madrid ? Qui 
voudrait voir ça ? », avait ainsi déclaré le technicien 
allemand.

La presse anglaise a repris cet entretien, suit aux 
développements qui ont eu lieu sur la création d’une 
Super League depuis hier. A noter que des rumeurs 
circulent sur d’autres sites web d’une éventuelle 
démission de Jurgen si son club rejoignait la Super 
League.
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Ce lundi, les Spurs ont annoncé qu’ils se séparaient du 
“Special One” débarqué en novembre 2019 pour 
remplacer Mauricio Pochettino. Le Portugais quitte de 
nouveau un club sur un échec et voit sa cote en prendre 
encore un sérieux coup. Et voila un échec de plus pour 
l’entraineur. Arrivé en novembre 2019 pour reprendre 
les rênes d’un Tottenham en perte de vitesse depuis la 
finale de Ligue des champions, José Mourinho n’est 
déjà plus l’entraîneur des Spurs.

Ce lundi, le club de Londres a officialisé le départ du 
coach portugais avant la fin d’une saison qui se dit avoir 
ete pénible pour les joeurs. Et ceci a six jours d’une 
finale de Carabao Cup qui pourrait sauver quelque peu 
leur année. Malgré un début de saison prometteur, 
Tottenham semble avoir perdu la main dans cette 
course effrénée vers l’Europe, maintenant en septième 
position à cinq points de la quatrième place 
qualificative.

Le joueurs semblaient avoir perdu leur motivation, 
dévitalisés et lessivés par le management du Portugais, 
et fatigués également par la communication de leur 
entraîneur et le rejet du personnage par ses fans. Ce qui 
a poussé les dirigeants de Tottenham a couper court.

PREMIER LEAGUE – José Mourinho n’est 
plus l’entraîneur de Tottenham

Foot
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Les responsables de la santé cherchent à savoir si une 
nouvelle souche indienne de Covid se propage plus 
facilement et échappe aux vaccins. Il n’y a pas encore 
suffisamment de données pour la classer comme une « 
variante préoccupante », a toutefois déclaré un 
scientifique de premier plan.

Mais le Dr Susan Hopkins de Public Health England a 
déclaré que certains cas avaient été découverts au 
Royaume-Uni et ils n’étaient pas liés à des voyages. 
Leur origine fait actuellement l’objet d’une enquête. 
Plus de 70 cas de cette variante ont été identifiés en 
Angleterre et en Écosse.

Il est également trop tôt pour décider si l’Inde doit être 
mise sur la ‘liste rouge’ du gouvernement pour les 
voyages, a déclaré le Dr Hopkins.

Dimanche, le Royaume-Uni a enregistré 1 882 
nouveaux cas de coronavirus et 10 décès dans les 28 
jours suivant un test positif, selon les derniers chiffres 
du gouvernement. Le nombre de décès enregistrés le 
week-end a tendance à être plus faible en raison des 
retards des comptes-rendus.

Covid-19 : La variante indienne préoccupe le 
Royaume-Uni

Monde

https://ionnews.mu/covid-19-la-variante-indienne-preoccupe-le-royaume-uni/
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Au moins 13 millions de téléspectateurs britanniques 
ont suivi la retransmission samedi après-midi des 
funérailles du prince Philip et la plupart, soit 10,8 
millions, les ont suivies sur la BBC.

Avec 13 millions de téléspectateurs, les funérailles du 
duc d’Édimbourg ont ainsi été mieux suivies que les 
adieux de la reine-mère Elizabeth en 2002, qui avaient 
été regardées à l’époque par 10,4 millions de 
téléspectateurs.

Les funérailles de la princesse Diana en 1997 avaient 
elles été regardées par 32 millions de Britanniques.

13 millions de téléspectateurs britanniques 
pour les funérailles du prince Philip

Monde
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Charles Robert Darwin, né le 12 février 1809 et décédé 
le 19 avril 1882, était un naturaliste, géologue et 
biologiste anglais, surtout connu pour ses contributions 
à la science de l’évolution.
Sa proposition selon laquelle toutes les espèces de vie 
sont descendues au fil du temps d’ancêtres communs 
est maintenant largement acceptée et considérée 
comme un concept fondamental de la science. Dans une 
publication conjointe avec Alfred Russel Wallace, il a 
présenté sa théorie scientifique selon laquelle ce 
schéma de branchement de l’évolution résultait d’un 
processus qu’il a appelé la sélection naturelle, dans 
lequel la lutte pour l’existence a un effet similaire à la 
sélection artificielle impliquée dans la sélection 
sélective.
Darwin a été décrit comme l’une des figures les plus 
influentes de l’histoire humaine. En 1882, on lui 
diagnostiqua une thrombose coronarienne. Au moment 
de sa mort, les médecins ont diagnostiqué des «crises 
d’angine» et une «insuffisance cardiaque». On a aussi 
émis l’hypothèse que Darwin pourrait avoir souffert de 
la maladie chronique de Chagas, mais celle ci demeure 
une spéculation.
Charles Darwin est mort à Down House le 19 avril 1882 
et a été honoré par un enterrement à Westminster 
Abbey.

19 avril dans l’histoire: Le décès de Charles 
Darwin

Histoire
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L’A68, comme on l’appelait, couvrait une superficie de 
près de 6000 km2 (2300 miles carrés) lorsqu’elle s’est 
détachée de l’Antarctique en 2017. C’est comme un petit 
pays; c’est égal à un quart de la taille du Pays de Galles. 
Mais les satellites montrent que le méga-berg a 
maintenant pratiquement disparu, brisé en 
d’innombrables petits fragments qui, selon le US 
National Ice Center, ne valent plus la peine d’être 
suivis.

Lorsque le bloc d’un milliard de tonnes a commencé à 
dériver vers le nord à une vitesse accélérée, grace a des 
courants et des vents forts, il se dirigeait vers 
l’Atlantique Sud vers le territoire britannique d’outre-
mer de Géorgie du Sud. La petite île est l’endroit où 
d’habitude les plus gros icebergs meurent. Pris dans les 
bas-fonds locaux, ils sont condamnés à fondre 
progressivement.

Ce sont les vagues, l’eau chaude et les températures de 
l’air plus élevées dans l’Atlantique qui ont fini par 
consommer l’A68. Il s’est simplement brisé en 
fragments de plus en plus petits. A68 est devenu 
célèbre sur les réseaux sociaux, quand il a commancé à 
se déplacer vers la Géorgie du Sud…

A68: L’iceberg qui était pendant un temps le 
plus grand du monde n’est plus

Monde

https://ionnews.mu/a68-liceberg-qui-etait-pendant-un-temps-le-plus-grand-du-monde-nest-plus/
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